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Contempla el Seguro
Popular atención para
derechohabientes con
infarto y demás males
cardíacos, indica titular

[ ALBERTO QUINTANA ]
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Implementa el Ejército
operativo sorpresa de
revisión en las armas
de cargo de la policía
en región Tlahuelilpan

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
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Convoca Semarnath
a redoblar esfuerzos
a favor del desarrollo
sostenible que busca
el gobierno del estado
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Dispendiosa elección
de gubernatura para
periodo de dos años,
dicen representantes
de órganos electorales

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

*Valores: 
Moneda  Venta en pesos 

Dólar ($) 19.45
Euro (€) 21.66
Libra (£) 24.35

*Fuente: Banco Nacional de México.
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Atención a salud
sin distinciones

� Inauguran Fayad y titular del IMSS
ampliación de clínica para familias
� Reconoce Robledo respaldo del
gobierno estatal hacia programas

Entregaron autoridades ampliación y remodelación del Hospital Rural de Huejutla, del IMSS, así como el albergue comunitario a favor de

familias huastecas.

Denuncia PES despido por
foto con gobernador FayadCaptura SSPH a ladrones en Zempoala; 2 muertos

[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nauguró el gobernador Omar Fayad la ampliación
y remodelación de urgencias y albergue comuni-
tario del Hospital Rural IMSS 21 de Huejutla, con
inversión de 13  millones de pesos.

Acompañado por el director general del Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, el mandatario
expuso que gobierno estatal y federal garantizan un servi-
cio de calidad en materia de salud, sin hacer distinciones de
ninguna índole.

Robledo Aburto subrayó que el IMSS requiere ampliar
su cobertura en la prestación de servicios a través de me-
jores instalaciones, por ello "hoy damos un importante
avance en Huejutla con la remodelación de nuestra infra-
estructura médica. Gracias al gobernador Omar Fayad por
su respaldo". ..33

� Corren a trabajadora del Congreso
� Por exponer fotografía en su perfil ..88

� Pretendían robar recursos para los adultos mayores
� Activación de protocolo y C5i vitales para atraparlos ..44
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OPERATIVO ESPECIAL
Elementos pertenecientes a la Secretaría de
Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), en con-
junto con sus homólogos del vecino estado de
Querétaro, realizaron un operativo especial
por medio del cual lograron el aseguramiento
de una persona, la cual tenía en su poder tres

vehículos con reporte de robo, en el municipio
de Nopala. Dichas acciones son ejecutadas en
el marco del programa Hidalgo Seguro para
garantizar la paz social.

FFoottoo::  AAllddoo  FFaallccóónn..

arriba

ARMANDO ROLDÁN

Mantienen
desde la Auditoría
Superior del Estado
de Hidalgo, área que
encabeza Roldán Pi-
mentel, las acciones
pertinentes para que
los ayuntamientos y
otros sujetos obliga-
dos cumplan con to-
das las obligaciones
correspondientes en
materia de transpa-
rencia. La premisa es
cubrir a cabalidad ca-
da rubro, justo como
lo marcan las leyes.

abajo

CLAUDIA LUNA

Muestra la di-
putada más interés
en revivir los viejos
temas que causaron
polémica con tal de
ganar la luz de los re-
flectores, que en
atender los temas ac-
tuales. Situación que
quedó perfectamente
ejemplificada este
jueves, durante la se-
sión en el Congreso
estatal, pues nueva-
mente subió a tribu-
na con el tema de es-
tancias infantiles pa-
nistas. Lamentable.

cronica
LA

PRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Gastine

VICEPRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Macari

Directorio
La Crónica de Hoy

ENHIDALGO
DIRECTOR GENERAL: José Ángel Silva Hidalgo

DIRECTOR EDITORIAL: Andrés Torres Aguirre
EDITOR EN JEFE: Juan José Herrera Pineda 

EDITORA ADJUNTA: Daysy Barrios Romero

FOTOGRAFÍA: Aldo Falcón Jiménez

PAGINADORES: Carlos Portillo Zavala
Jazmín Falcón Jiménez

Julio Enrique Hoyos León

Impreso eenn    LLCC  IImmpprreessooss  SS..AA..  ddee  CC..VV..,,  ubicación en 

Calzada Azcapotzalco-La Villa 160,Col.San Marcos,México,D.F.

Número de Certificado de Reserva, 04-2010-030418300100-

101 del Indautor,Dirección de Reservas de Derechos de la SEP.

Número de Certificado de Licitud de Titulo y Contenido,14786,

de la Comisión Calificadora de Publicaciones y Revistas Ilustradas de la

Secretaría de Gobernación.

El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores.Todos los

derechos están reservados.Queda prohibida la reproducción parcial o total

del material publicado sin consentimiento por escrito de los editores.

DOMICILIO: Bulevar Valle de San Javier No.534, interiores 101 y 102.

Fraccionamiento Valle de San Javier. CP. 42086

SUSCRIPCIONES: 719-7767,719-3641
cronicahidalgo@hotmail.com

APUNTADOS

A pesar de que falta un año para las
elecciones municipales en Hidalgo ya
hay varios funcionarios públicos,
diputados principalmente, que
buscan posicionar su imagen para
"ganarle tiempo al tiempo" y, des-
de este mismo momento, ser consi-
derados por sus partidos o posi-
bles alianzas políticas. Entre los
que hacen recorridos, entregan
recursos, pagan medios de comu-
nicación y andan muy activos se
cuentan al secretario de Medio
Ambiente, Benjamín Rico, que an-
sía ser alcalde de Pachuca; el di-
putado local del PES, Crisóforo
Rodríguez, por Tianguistengo; Ri-
cardo Baptista de Morena, en Tu-
la; del mismo partido Roxana
Montealegre, por Mineral de la
Reforma; Doralicia Martínez bus-
ca Huejutla, y Lucero Ambrosio
para Ixmiquilpan.

QUEJAS

El titular de la Secretaría de Salud de
Hidalgo, Marco Antonio Escamilla,
visitó la mañana del jueves el hos-
pital de Actopan, donde desde ha-
ce varios días tienen problemas
con el abasto de energía eléctrica,
razón que generó quejas por parte
de los usuarios y del personal. El
funcionario explicó que la falla se
debe a un transformador de la CFE
que ya no funciona y por ello fue
necesario poner en operación dos
plantas de luz en el nosocomio, pe-
ro aun así no lograron regularizar
el servicio. En su recorrido, el fun-
cionario habló con personal de la
clínica a quien agradeció su dispo-
sición para resolver las molestias
derivadas de la falta de energía y
se comprometió a gestionar ante la
autoridad correspondiente la reinsta-
lación de un transformador.
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Encabezó titular de la UIF de la SHCP, Santiago Nieto,
firma de acuerdos de colaboración con Instituciones

Electorales de las Entidades Federativas

Mejora atención en
salud para Huasteca

[ ALBERTO QUINTANA ]

I
nauguró el gobernador
Omar Fayad la ampliación
y remodelación de urgen-
cias y albergue comuni-

tario del Hospital Rural IMSS 21
de Huejutla, con inversión de
13  millones de pesos.

Acompañado por el director
general del Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS), Zoé Ro-
bledo, el mandatario expuso que
gobierno estatal y federal garan-
tizan un servicio de calidad en
materia de salud, sin hacer dis-
tinciones de ninguna índole.

Robledo Aburto subrayó que
el IMSS requiere ampliar su co-
bertura en la prestación de ser-
vicios a través de mejores insta-
laciones, por ello "hoy damos
un importante avance en Hue-
jutla con la remodelación de
nuestra infraestructura médi-
ca. Gracias al gobernador Omar
Fayad por su respaldo al progra-
ma IMSS Bienestar".

Omar Fayad explicó que es-
ta clínica atiende a más de 16
mil  derechohabientes, pobla-
ción abierta e indígena.

"Reconozco el trabajo coor-
dinado con el titular del IMSS y
el presidente López Obrador en
la tarea de brindar mejores ser-
vicios de salud a las familias de
la Huasteca hidalguense".

Aceptó que en la Huasteca pre-
valecen necesidades que deben
atenderse para apoyar a las fami-
lias más vulnerables, por ello se
mantendrá el trabajo coordinado.

Recordó que en la última visi-
ta del presidente López Obrador se-
hizo un compromiso conjunto, pa-
ra cumplir con un viejo anhelo de
conectar a Huejutla con Pachuca.

La actual administración
cambió la dinámica e inició tra-
bajos de obras desde la Huaste-
ca hidalguense, para mejorar
las condiciones sociales y eco-

nómicas de la población.
Ante habitantes de la región

el gobernador expuso que la sa-
lud es primero para gobierno fe-
deral y estatal, una muestra de
ello es la remodelación y am-
pliación del hospital.

El modelo de atención ofre-

cido en la clínica rural se pro-
porciona a derechohabientes y
población en general, en espe-
cial a quienes menos tienen.

Consideró que la prevención
es fundamental para no llegar
a un segundo nivel de atención
en salud, por lo cual invitó a los

huastecos a realizarse exáme-
nes de prevención.

Recordó que en las distintas
regiones del estado la población
padecía carencias en materia de
salud, actualmente existe abas-
tecimiento de medicamentos al
90 por ciento.

SSEEGGUURROO  PPOOPPUULLAARR

Contemplado
cuidado para
pacientes con
infartos; 2019
� Durante 2019 el Seguro
Popular destina 621 mil pe-
sos para tratamientos de in-
farto al corazón, que forman
parte de atenciones a pa-
cientes hidalguenses, infor-
mó el director general del
Régimen Estatal de Protec-
ción Social en Salud, Abra-
ham Rublúo Parra.

Explicó que mediante el
Fondo de Protección contra
Gastos Catastróficos, la ca-
tegoría de Infarto Agudo al
Miocardio es una de las in-
tervenciones más atendidas
en varones de entre 39 y 55
años de edad.

En Hidalgo el Hospital Ge-
neral de Pachuca cuenta
con acreditación vigente pa-
ra atención de afiliados, por
tanto se otorgó cobertura a
seis beneficiarios en el pe-
riodo enero-mayo de 2019.

Debido a que las enferme-
dades cardiovasculares son
de alto costo, el Seguro Po-
pular Hidalgo en lo que va
del año ha destinado recur-
sos económicospara trata-
mientos, como son  reperfu-
sión farmacológica, trata-
miento médico general, re-
perfusión mecánica y segui-
miento posterior.

Además la poblaciónreci-
beotro tipo de atenciones in-
cluidas en el Catálogo Uni-
versal de Servicios de Salud
como consultas de medicina
general, de urgencia y de es-
pecialidades, así como inter-
venciones quirúrgicas,hos-
pitalizacionesy sesiones de
terapia física.

En el último año en los di-
ferentes hospitales y centros
de salud de Hidalgo se finan-
ciaron 73 mil 191 atencio-
nes con una inversión de 15
millones 768 mil 425 pesos.

Exhortó a los padres de
familia que acudanal médi-
co a chequeos generales, re-
alizarse  exámenes para de-
tectar enfermedadesy cui-
dar su salud por el bienestar
de ellos y sus familias.(Al-
berto Quintana)

Recuerda CETS importancia de donación
[ REDACCIÓN ]

D onación de sangre es un proceso seguro,
rápido y sencillo, donde una persona es

sometida a extracción mediante punción de
una de las venas del brazo para llenar de es-
ta forma un sistema de bolsas o tubos.

Mediante este sencillo procedimiento se
regala vida a pacientes que por algún motivo
requieren este elemento, entre estos casos de
pacientes que precisan transfusiones se en-
cuentran mujeres con complicaciones obsté-
tricas, niños con anemia grave, personas con
traumatismos graves y pacientes sometidos
a intervenciones quirúrgicas complejas.

El director del Centro Estatal de Transfu-
sión Sanguínea (CETS) de la Secretaría de
Salud de Hidalgo (SSH), Eduardo Gutiérrez
Rodríguez, recordó que el 14 de junio de ca-

da año se celebra el Día Mundial del Donan-
te de Sangre, como fecha  para agradecer a
donantes voluntarios no remunerados y ge-
nerar conciencia de la necesidad de hacer
donaciones regulares para garantizar la ca-
lidad y seguridad de la sangre, pues según
estatutos de la Organización Mundial de la
Salud (OMS), la sangre más segura es la que
se dona de manera altruista o voluntaria,
representa una base estable de donantes re-
gulares y no remunerados que permite ga-
rantizar un suministro fiable.

Añadió que actualmente el CETS es el
proveedor de sangre tanto de hospitales pú-
blicos como privados en todo el estado, pa-
ra lo cual se apoya en recolección de este
tejido mediante los diferentes puestos de
sangrado.

LABORES CONJUNTAS  A

� Acudió titular del IMSS, Zoé Robledo, a Hidalgo para reabrir sanatorio
� Reconoció trabajo del gobernador Fayad y apoyo hacia sus programas

INCLUSIÓN. Destacó mandatario estatal acciones en beneficio de familias hidalguenses, sin distingo alguno.
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Anticipa el
poblado la
marcha, por
inseguridad
[ HUGO CARDÓN ]
� Habitantes del barrio El
Fitzhi, no descartaron reali-
zar una nueva movilización
pacífica para exigir mayor
seguridad, luego de la ola de
violencia registrada en Ixmi-
quilpan y en particular en
este sitio.

Dicha movilización fue su-
gerida entre vecinos, tras de-
tonaciones de armas de fue-
go el pasado fin de semana,
además de varias ejecuciones
que también se presentaron
en poblados vecinos.

Indicaron que lamentable-
mente de poco han servido las
estrategias de seguridad que
se implementaron por parte
del gobierno federal y de las
que es partícipe Ixmiquilpan,
pues en este municipio se ha
incrementado la inseguridad
aun con la presencia del Ejér-
cito Mexicano en las calles.

Esta no sería la primera
movilización que realizan,
pues en abril un aproximado
de 200 habitantes de este ba-
rrio marchó por las principa-
les calles de Ixmiquilpan a fin
de exigir a las autoridades mu-
nicipales mayor seguridad.

EL FITZHI

[ MILTON CORTÉS / ALBERTO QUINTANA ]

S
aldo de dos muertos y
tres heridos dejó en-
frentamiento entre po-
licías y delincuentes, re-

gistrado ayer al interior del au-
ditorio municipal de Zempoa-
la, donde comando armado in-
tegrado por siete individuos,
originarios de diversas entida-
des, se apoderó momentánea-
mente de un botín estimado en
1 millón 980 mil pesos, desti-
nado al pago de pensiones para
el bienestar de adultos mayo-
res, el cual fue recuperado mi-
nutos más tarde.

Testigos presenciales narra-
ron a La Crónica de Hoy en Hi-
dalgo, que aproximadamente a
las 9:20 horas de ayer, sujetos
que portaban armas largas des-
cendieron de una camioneta con
placas de circulación de la Ciu-
dad de México, ingresaron al au-
ditorio municipal, donde en ese
momento se encontraban unos
200 adultos mayores. 

Enseguida se escucharon de-
tonaciones de armas de fuego al
interior del inmueble, de donde
los asaltantes lograron escapar
con paquetes de dinero en las
manos, para abordar de nueva
cuenta el vehículo que se encon-

traba con motor encendido so-
bre la calle Abasolo.

La persecución policial se im-
plementó de manera inmediata
de forma coordinada entre policía
municipal, estatal, federal y ele-
mentos del Ejército, guiados me-
diante el C5i, que concluyó sobre
la calle Mina, a unos metros de
la carretera federal Pachuca-Ciu-
dad Sahagún, punto donde los
asaltantes abandonaron la uni-
dad para tratar de escapar por te-
rrenos contiguos.

CONFERENCIA. Por la tarde el

titular de la Secretaría de Segu-
ridad Pública de Hidalgo (SSPH),
Mauricio Delmar, confirmó la de-
tención de cinco presuntos ladro-
nes y la recuperación del dinero.

Acompañado por autoridades
federales, estatales y municipa-
les, indicó que en el enfrenta-
miento entre elementos policia-
les y malvivientes dejó a un ele-
mento fallecido, un asaltante y
tres lesionados.

Afirmó que durante los hechos
no se registraron personas adul-
tas heridas, que se hallaban en el
auditorio municipal.

LAMENTABLE. Un policía municipal, así como un malviviente perdieron la vida durante
la refriega.
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TITULAR DE SALUD

VERIFICA OPERACIÓN
A fin de constatar de manera personal el adecuado funcio-
namiento de las distintas áreas con las que cuenta el Hos-
pital General de Actopan, después de la avería que presen-
tó el transformador que abastece de energía eléctrica, el
titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo (SSH), Marco
Escamilla, realizó visita sorpresa a esa unidad. Durante re-
corrido por los servicios del hospital, el secretario verificó

de propia voz de usuarios que en ese momento asistían a
alguna consulta, que hasta el momento no se ha dejado de
prestar atención, a excepción de Rayos X, área que por re-
querimientos de alto voltaje pondría en riesgo el funciona-
miento de la planta alterna con la que actualmente se ope-
ra. Escamilla explicó tanto a trabajadores como a pacien-
tes y familiares que, en tanto se repone el transformador,

se compensan requerimientos de Rayos X y de autoclave
(esterilizador) con apoyo de unidades hermanas del Hospi-
tal General de Pachuca y del Valle del Mezquital. Del mis-
mo modo constató la cobertura por arriba del 90 por cien-
to de medicamentos a disposición de usuarios, además de
que actualmente el hospital trabaja al 95 por ciento de su
capacidad operativa.                                             FFoottoo::  EEssppeecciiaall..

Balacera en Zempoala
HAY DOS MUERTOS  I

� Detuvo SSPH a ladrones que ingresaron ayer al
auditorio para robar recursos de adultos mayores

SIN NOVEDADES

Revisa Ejército
armas de cargo
a los elementos
de Tlahuelilpan
[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]
� Llevaron a cabo elementos
del Ejército Mexicano un ope-
rativo sorpresa con el objetivo
de revisar armas de fuego en
la Dirección de Seguridad Pú-
blica Municipal de Tlahuelil-
pan; de acuerdo con el alcal-
de, Juan Pedro Cruz Frías, y el
director de la corporación lo-
cal, Javier Cortés Rodríguez,
la inspección se efectúo sin
arrojar novedades.

Se conoció que los milita-
res, integrantes del quinto ba-
tallón de infantería de la 18ª
Zona Militar de Zimapán,
arribaron a la Dirección de
Seguridad Pública poco des-
pués de las 7:30 de la maña-
na al mando del capitán pri-
mero, Everardo Méndez Ló-
pez, y que también arribaron
efectivos de la Policía Estatal
para hacer la revisión de ma-
nera conjunta.

El operativo se llevó a cabo
de manera rápida y las fuer-
zas castrenses no proporcio-
naron ninguna información,
pero de acuerdo con Juan Pe-
dro Cruz, la revisión efectuada
se hizo a las armas de cargo
de los 37 policías municipales
con los que cuenta la corpo-
ración, quienes no sabían que
serían revisados.

En entrevista dijo que la
única novedad que se encon-
tró fueron dos o tres armas
con licencias expiradas, las
cuales de inmediato serán re-
novadas, pero indicó; sin em-
bargo, que todo lo demás estu-
vo en orden, "tanto las licen-
cias colectivas de portación
de arma, como la individual
de cada oficial".

En tanto Javier Cortés sos-
tuvo que fue una revista de ar-
mas ordinaria para la cual es-
tá facultada para realizarla la
Secretaría de la Defensa Na-
cional (Sedena).
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Presenta detalles de Feria Patronal de Huasca, en
honor a San Juan Bautista, del 21 al 24 de junio,

con eventos culturales y artísticos

LLEEGGIISSLLAATTIIVVOO

Denunc ias
por despido
injustificado
� Acusó la diputada Jajaira
Aceves Calva, al director ge-
neral de Servicios Administra-
tivos del Congreso, por despido
injustificado hacia Alicia Gar-
cía Silva, quien fungía como
apoyo administrativo, bajo ar-
gumento de tener una foto de
perfil con el gobernador.

"En esta tribuna nos jacta-
mos de señalar equidad, tanto
en representación, de género
como de edad, de origen étni-
co; es decir, ser un Congreso
incluyente, pero diputados de
la bancada de Morena, qué
triste y lamentable que quie-
ran la Junta de Coordinación
Política para sancionar a to-
dos los que osen o se atrevan a
retratarse con Omar Fayad, si
para eso quieren gobernarnos
tendremos que buscar otro lu-
gar para vivir".

Exigió al presidente de la
Junta de Gobierno,Ricardo
Baptista, la destitución del ser-
vidor público, así como una
disculpa inmediata a la afec-
tada, pues no debe permitirse
que en una institución como
el Poder Legislativo se genere
acoso laboral y discriminación.

"Usted diputado Baptista se
ha declarado defensor de cau-
sas de mujeres e impulsor de
políticas de paridad de géne-
ro, este es el momento de mos-
trarse y mostrar a las hidal-
guenses que sus palabras son
sostenidas con acciones".(Jo-
celyn Andrade)

LECTURAS. Ambas propuestas son muy similares y pretenden tipificar como delito el ciberacoso en la entidad.

Insiste Morena en refritos

[ JOCELYN ANDRADE ]

P
resentó el diputado lo-
cal del Movimiento Re-
generación Nacional
(Morena), Ricardo Bap-

tista González, iniciativa para tipi-
ficar la violencia digital; sin em-
bargo, la propuesta ya había sido
presentada en esta misma Legisla-
tura por la representante del Par-
tido de la Revolución Democráti-
ca (PRD), Areli Miranda Ayala.

El pasado 19 de marzo la legis-
ladora del "sol azteca" presentó
una iniciativa para reformar el
Código Penal para el Estado de Hi-
dalgo, donde solicitaba tipificar el
"ciberacoso" o violencia digital.

La propuesta de la perredista
buscaba reformar los artículos
188 y 190 y adicionar el 189 Ter,
así como el capítulo V Bis al Códi-
go Penal, para establecer el delito
de ciberacoso.

Sin embargo, pese a ser el presi-
dente de la Junta de Gobierno, es-
te jueves Baptista González presen-
tó una iniciativa que también refor-
maría los artículos 188 y 189, ade-
más de adicionar el capítulo V Bis,
para establecer el mismo delito.

La primera propuesta en el ar-
tículo 188 indica: "… y para
quien por cualquier medio soli-
cite favores sexuales para sí o pa-
ra una tercera persona; realice
una conducta de naturaleza se-
xual indeseable para quien la re-
cibe, que le cause un daño o sufri-
miento psicoemocional que lesio-
ne su dignidad, se le impondrá
prisión de dos a seis años y de 30
a 120 días multa".

En tanto la de Baptista mencio-
na: "…se le impondrá prisión de
dos a seis años y de 40 a 145 Uni-
dades de Medida y Actualización".

Para el caso del artículo 189,

la de Areli Miranda: "Comete el
delito de ciberacoso quien hosti-
gue o amenace por medio de las
Tecnologías de la Información y
Telecomunicación, redes socia-
les, correo electrónico o cualquier
espacio digital y cause un daño
en la dignidad personal...".

La de Baptista: "Comete el de-
lito de ciberacoso sexual quien
con fines lascivos y de manera
reiterada, asedie a una persona
mediante imágenes, videos, au-
dios o textos de carácter sexual,
erótico o pornográfico, por me-
dio de las Tecnologías de la Infor-
macióny Comunicación, redes
sociales, correo electrónico, men-
sajería instantánea o cualquier
espacio digital...".

Si bien las propuestas no son
idénticas, sí existe gran similitud
entre ambas y buscan el mismo
fin: tipificar el ciberacoso.

AARRTTÍÍCCUULLOOSS

Establece
Congreso
reformas
� Reformó el Congreso lo-
cal diferentes artículos de la
Constitución Política de Hi-
dalgo, en materia de Des-
arrollo de Pueblos Indíge-
nas, validez para la entrada
en vigor de las reformas,
tiempos para la entrega,así
como aprobación del presu-
puesto y tema justicia.

La primera reforma fue
al artículo 5, en la cual se
estableció el derecho a la
protección, salvaguarda,
preservación, promoción y
desarrollo integral de su pa-
trimonio cultural,  en los
pueblos y comunidades indí-
genas, así como elegir de
acuerdo con sus normas a
las autoridades o represen-
tantes para el gobierno in-
terno.

En la segunda fue modifi-
cado el artículo 51 para in-
dicar que una ve z que el
Congreso apruebe un pro-
yecto de ley o decreto se en-
viará al gobernador para su
promulgación y publica-
ción, pero deberá contener
además de su firma, la del
secretario de Gobierno y la
de los secretarios del ramo.

La tercera modificación
fue al artículo 42 en la que
se estableció que la fecha lí-
mite para enviar el Presu-
puesto de Egresos será el 19
de noviembre y deberá apro-
barse a más tardar el 22 de
diciembre. (Jocelyn Andrade)

SIGUE EL PLAGIO  S

� Presentó Ricardo Baptista otra copia para
modificar Código Penal, ahora fue del PRD

QQUUEE  NNOO  LLOO  GGRRIILLLLEENN

Menosprecia Baptista posicionamiento de los partidos
� Minimizó el presidente de la
Junta de Gobierno del Congreso
local, Ricardo Baptista, el posi-
cionamiento que realizaron diri-
gentes de partidos políticos el pa-
sado miércoles respecto a la cons-
trucción de la Reforma Electoral.

En entrevista con medios de
comunicación y ante el cuestio-
namiento de los mismos, indi-
có que ya se privilegió el tema
de partidos y la reforma político-

electoral.
"Ya privilegiamos en muchas

ocasiones la de los partidos, que
no estén nerviosos, que no 'gri-
llen', y va haber acuerdos, no
hay nada 'en lo oscurito', somos
los primeros que vamos a ga-
rantizar que lo que se acuerde
será a luz de todos" (sic).

Aseveró que desde el inicio
de las mesas de trabajo se esta-
bleció un calendario donde se

mencionaron los tiempos, los
cuales se cumplirán en forma.

El pasado miércoles los repre-
sentantes de nueve partidos polí-
ticos acusaron una falta de com-
promiso del Congreso, así como
un "agandalle" de parte de Baptis-
ta por pedir que todos los asun-
tos se traten primero con él.

Sin embargo, este jueves el
presidente del Congreso mini-
mizó el reclamo de los partidos,

pues sólo se limitó a contestar
que los tiempos están calcula-
dos y que no "grillen".

Posteriormente cambió el te-
ma y respondió la acusación de
la diputada Jajaira Aceves Calva,
la cual dijo "traía un guion" y su
planteamiento fue disfrazado,
pues los asuntos internos no de-
ben tratarse en tribuna."Los asun-
tos administrativos no se tratan
en tribuna".(Jocelyn Andrade)
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PARA SU PAGO

Preocupación
en beneficiarios
de los recursos,
requieren fecha
[ MILTON CORTÉS ]
� Preocupa a beneficiarios
de edad avanzada, inscritos
en el padrón de 60 y Más,
pertenecientes al municipio
de Zempoala, que luego del
intento de robo de recursos
que les serían entregados
ayer, su apoyo se retrase por
mucho tiempo, al señalar
que es gente necesitada la
que requiere este respaldo
económico.

Visiblemente afectados,
minutos después de que se
perpetró el robo del dinero
para pago de su pensión, per-
sonas de edad avanzada afir-
maron que es importante que
las autoridades informen cuál
es la situación que guarda la
entrega de recursos, pues
contaban con la suma entre-
gada para cumplir compro-
misos personales.

La beneficiaria Roberta
Ruiz indicó que es comprensi-
ble que las investigaciones
obliguen a reprogramar el
pago para esta semana a fa-
vor de adultos mayores de
Zempoala; no obstante, es
menester de las autoridades
atender a la población y es-
clarecer cual será la situación
para próximos días.

Expusieron que la totali-
dad de beneficiarios del pro-
grama, que son de bajos re-
cursos, utilizan este dinero
para atender necesidades per-
sonales y de familia, por lo
que solicitaron que a la breve-
dad posible puedan recupe-
rar el beneficio y no ver afec-
tada de manera más severa
su situación económica.

Por último solicitaron que
sea por medio de la presiden-
cia municipal de Zempoala
por donde fluya la informa-
ción oficial, ya que luego del
incidente en redes sociales
surgió cualquier cantidad de
información falsa.

ANIMALES MUERTOS

Demanda
población
la limpieza
en drenes
� La localización de animales
muertos sobre drenes pluvia-
les en la periferia de Pachuca
y Mineral de la Reforma debe
ser atendida a la brevedad,
para evitar problemas de sa-
lud en pobladores, conside-
raron habitantes del fraccio-
namiento San José.

Manifestaron que vecinos
de este y otros fraccionamien-
tos ubicados en la periferia de
Pachuca y Mineral de la Re-
forma padecen fétidos olores,
provocados por animales
muertos en drenes pluviales
de la zona.

"Es importante poner aten-
ción en este sentido, porque se
han encontrado gatos y perros
muertos en drenes, cuya des-
composición puede generar
males a la salud de los vecinos,
por lo que hacemos un exhor-
to a autoridades de ambos mu-
nicipios a que mantengan la
limpieza de drenes pluviales
con la finalidad de garantizar
la salud de la población".

Añadieron que es urgente
que se tomen medidas al res-
pecto, ya que la humedad en
que se encuentran algunos de
los restos de animales, aunado
al calor que se siente en parte
del día, acelera su descompo-
sición. (Milton Cortés)

Pondera la Semarnath
al desarrollo sostenible

[ REDACCIÓN ]

C
on participación de alcal-
des, académicos, inte-
grantes de organizaciones
de sociedad civil y legisla-

dores, el titular de la Secretaría de
Medio Ambiente y Recursos Natu-
rales de Hidalgo (Semarnath), Ben-
jamín Rico, convocó a los tres órde-
nes de gobierno a sumar y redo-
blar esfuerzos para que el desarro-
llo sostenible que promueve el go-
bernador Omar Fayad sea viable,
vivible, equitativo e incluyente.

Subrayó que la presencia de
ediles de diferentes extracciones
partidistas, así como académicos,
estudiantes, empresarios y orga-
nizaciones de sociedad civil en la
Tercera Sesión de Trabajo del Co-
mité de Planeación para el Des-
arrollo Regional de la Macrorre-
gión IV Oriente, es reflejo del com-
promiso y confianza hacia el man-
datario estatal.

"Tenemos que sumar esfuer-
zos, dejar de lado diferencias de
grupo o intereses personales, yo
me llevo el compromiso de ser ga-
rante de que todo lo que se ha ex-
puesto, ser el mejor aliado de mu-
nicipios para seguir avanzando
en esta propuesta plural de pla-

neación que permita garantizar
un mejor futuro para las fami-
lias de la región".

Ante munícipes de la Sierra
y la Huasteca hidalguenses, Ben-
jamín Rico reiteró el compromi-
so del gobernador Omar Fayad
y expresó que la Macrorregión
IV Oriente representa un gran
reto debido a que el nivel de des-
arrollo humano en promedio es
bajo; sin embargo, es reconoci-
da a escala mundialpor su enor-

me capital natural, lo que repre-
senta grandes oportunidades de
desarrollo y bienestar.

En esta tercera sesión, los al-
caldes de 15 municipios de la re-
gión identificaron problemáticas
que enfrentan y presentaron so-
luciones integrales que permitan
abatirlas conjuntamente, a través
del Programa de Desarrollo Regio-
nal, eje rector de planeación que
se construirá con la participación
de todos los sectores.

COINCIDENCIAS. Destacó visión del gobernador Fayad durante sesión.

EN MACRORREGIÓN

� Reconoce participación de sectores en proyección
por un mejor futuro para familias de toda la entidad
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[ ALBERTO QUINTANA ]

G
arantiza el Gobierno
Federal la entrega de
los más de 5 millones
de libros de texto gra-

tuitos para el ciclo escolar 2019-
2020, planteó el secretario de
Educación Pública de  Hidalgo
(SEPH), Atilano Rodríguez Pé-
rez en entrevista para La Crónica
de Hoy en Hidalgo.

El compromiso de las auto-
ridades federales es que a más
tardar en julio de este año en-

tregarán la mayor parte de los
libros y se dará seguimiento
puntualmente.

"A la fecha se tiene un avan-
ce del 19 por ciento, es decir que
han llegado un promedio de 850
mil libros de educación prima-
ria y 100 mil libros para educa-
ción preescolar".

Añadió que hay un monito-
reo en las diversas regiones del
estado para que lleguen los li-
bros en tiempo, como se hizo
desde 2018 y entregarlos  des-

de el primer día de clases.
Expuso que el compromiso de

las autoridades de la SEP, fede-
ral, es que los estudiantes de Hi-
dalgo tengan sus libros de texto
en tiempo y forma.

Por tanto, para el estado es-
tá garantizada la entrega de los
ejemplares desde el primer día
de actividades educativas en las
diversas escuelas que se locali-
zan en las regiones de la entidad.

"Para atender las necesida-
des de la población estudiantil
se implementó la estrategia de
forma preventiva y por indica-
ciones del gobernador, Omar Fa-
yad, de que los alumnos dejen
los libros de este ciclo escolar en
las escuelas" (para que por cual-
quier demora, quienes entran el
nuevo ciclo, tengan material pa-
ra trabajar desde el primer día).

La medida se implementó lue-
go de la información mediática
que se generó a escala nacional,
de que no iban a llegar de ma-
nera oportuna los libros de tex-
to gratuito al estado.

Ante el panorama, las auto-
ridades del gobierno del estado,
a través de la SEPH, desde ha-
ce un mes exhortaron a los pa-
dres de familia  para que los
alumnos dejen sus libros en los
planteles educativos para ser
reutilizados y contar con la he-
rramienta básica.

Es decir, "la SEPH no iba a es-
perar el problema, en agosto de
este año, de no contar con los li-
bros para los más de 650   mil
estudiantes del estado".

VIERNES, 14 JUNIO 2019|| regionespágina10decrónicahidalgo ||

[ ADALID VERA ]
� Una semana más de clases
les queda a los alumnos de
educación básica, cuyo calen-
dario de actividades se basa en
el de 185 días de clases. 

De acuerdo con el calenda-
rio del ciclo 2018-2019, emi-
tido por la Secretaría de Educa-
ción Pública federal (SEP), las
clases culminarán este lunes
24 de junio.

Hoy, viernes, los estudian-
tes no tuvieron clases debido
a que sus profesores se pre-
sentaron en sus centros de
trabajo para celebrar la últi-
ma sesión de Consejo Técni-

co Escolar (CTE) correspon-
diente a junio.

Del lunes 17 al viernes 21
de junio se llevará a cabo el pe-
riodo para la presentación a la
comunidad escolar del infor-
me final del ciclo. Para estas
actividades las clases no se sus-
penderán, así que los peque-
ños todavía tendrán que asis-
tir a sus centros educativos.

Esta misma semana, será la
última para toda la comuni-
dad escolar y a partir del sá-
bado 22 de junio las vacacio-
nes de verano comenzarán.

Desde 2016, en México, se
aplicó el calendario flexibili-
zado que constaba de uno que
tuviera 185 días y otro con
200 días laborales. 

Derivado de la Reforma
Educativa de 2013 las escuelas
contaron con una organiza-
ción más sencilla y eficiente,
recursos propios y autonomía
para tomar sus propias deci-
siones en temas como el calen-
dario escolar.

Con las modificaciones a la
Ley General de Educación, las
escuelas de educación básica
decidieron si querían mante-
ner el tradicional calendario
de 200 días, o si se requería
cambiar a uno de 185 días, pe-
ro con jornadas más largas. 

En ambos casos, se mantu-
vo el mismo número de horas
de clase por año.

EN BREVE

Terminan
las clases:
vacaciones

NUEVAS UNIVERSIDADES

Superan el 41% en cobertura
� Con la instalación de dos nue-
vas universidades en los muni-
cipios de Huasca y Chilcuautla,
la Secretaría de Educación Pú-
blica de Hidalgo (SEPH) logró
una cobertura en educación su-
perior de 41.4 por ciento en el
territorio estatal.

De acuerdo con información
de la propia SEPH, Hidalgo re-
gistra el 41.4 por ciento de co-
bertura en eduación superior.
Esta cifra es 7.1 por ciento ma-
yor a la media nacional.

Ambas universidades se lo-
calizarán en municipios que
hasta ahora no contaban con
una institución de educaicón
superior pública. Lo que benefi-

ciará a todos los jóvenes de estas
regiones catalogadas con alta
marginación.

La Universidad de Chilcuau-
tla y la de Huasca ofrecerán por
el momento una carrera: inge-
niería agroalimentaria, y en pró-
ximos años la ofreta educativa
podría ampliarse a otras ramas.

El proceso de admisión se en-
cuentra vigente con el propósi-
to de albergar a la mayor can-
tidad de jóvenes con ganas de
cursar estudios superiores.

La Universidad de Huasca se
localiza en la comunidad Oco-
tillos, mientras que la de Huas-
ca en la colonia Los Álamos.
(Adalid Vera)

SEPH no tendrá
problema alguno

� Aventaja en estrategia para asegurar que
menores tengan material desde primer día

PARA CNTE

Atención personalizada
� Llevó a cabo la Coordina-
dora Nacional de Trabajado-
res de la Educación (CNTE)
esta semana una mesa de
análisis sobre la problemáti-
ca nacional laboral y educa-
tiva del país, derivadas de la
Reforma Educativa -aproba-
da en mayo.

Así, la coordinadora plan-
teó que ésta no representaba
un verdadero cambio como
lo había prometido el Presi-
dente de la República, An-
drés Manuel López Obrador,
sino que basicamente era la
misma que aprobó en 2013
el entonces mandatario En-
rique Peña Nieto.

Por esta situación, López

Obrador convocó a una reu-
nión a esta organización a fin
de analizar las molestias so-
bre el nuevo ordenamiento
educativo.

Mesa 1. Educación
El propósito de esta mesa

es plantear los casos de los
más de 600 maestros cesa-
dos en el país, como conse-
cuencia de la lucha contra
la Reforma Educativa y pro-
ceder a su reinstalación o en
su caso reincorporación a
sus centros de trabajo con
reconocimiento a su anti-
güedad, pago de salarios ca-
ídos y reconocimiento a su
antigüedad en el ISSSTE.
(Adalid Vera)

ATILANO RODRÍGUEZ. Aunque la premisa del Gobierno Federal es que no tendrá complicaciones con la entrega de estos, la

Secretaría de Educación estatal pidió a padres y alumnos que los dejen para evitarse un conflicto en agosto.

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

A
LD

O
 F

A
LC

Ó
N

LIBROS DE TEXTO  I

HGO-10.qxd  13/06/2019  07:40 p.m.  PÆgina 10



VIERNES, 14 JUNIO 2019 || regionespágina11decrónicahidalgo || 

ÍNDICES. Opina vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral que es necesario conocer la postura de la población.

Comicios para gubernatura de dos
años requieren mayor presupuesto

� Mientras a Movimiento Ciudadano (MC)
lo amonestaron públicamente por incum-
plir la totalidad de las obligaciones en el
Sistema de Portales de Obligaciones de
Transparencia (SIPOT), otros partidos ex-
hiben omisiones en diversos apartados de la
misma plataforma, además de que vía Info-
mex tardan o no responden solicitudes de
información.

Por incumplimiento del sujeto obligado
a la Ley de Transparencia y Acceso a la In-
formación Pública para el Estado, amones-
taron públicamente a la cúpula "naranja",

al registrar más de 240 observaciones por
parte de los órganos en la materia, tanto
en el ámbito estatal como federal.

Hasta el momento, MC es la única cú-
pula en Hidalgo con estas sanciones, pese
a que otras agrupaciones políticas como
Encuentro Social Hidalgo (PESH) ni siquie-
ra aparece en el Sistema Infomex, o bien,
Partido del Trabajo (PT) con olvidos en los
datos que cuestionan ciudadanos.

Al respecto, el presidente de la Comisión
Operativa Estatal, Pablo Gómez López, in-
dicó que actualmente corrigen todas las

irregularidades que encontró el órgano de
transparencia, específicamente de 2016,
2017 y 2018.

"MC recibió por parte de las institucio-
nes que dan seguimiento a la transparen-
cia a nivel nacional y estatal, inclusive in-
terna del partido, cerca de 240 observa-
ciones que dieron lugar a una amonesta-
ción, vamos a trabajar en eso y son ob-
servaciones del 2016, 2017 y 2018, sin
embargo yo no soy ajeno al tema, agarra-
mos las riendas del partido y todo". (Rosa
Gabriela Porter)

Amonestaciones no son parejas; subsana observaciones

CASO MC

CORTE

Superan los
63 mil pesos
durante primer
trimestre 2019
� Erogó el Instituto Estatal Elec-
toral (IEEH) más de 63 mil pe-
sos durante el primer trimestre
de 2019, por concepto de viáti-
cos para traslado de personal,
entre consejeros, directores eje-
cutivos, encargados de despa-
cho o auxiliares, mismos que
acudieron a diferentes activida-
des en Estado de México, Que-
rétaro, Ciudad de México, Jalis-
co, Chiapas, así como diferen-
tes municipios de la entidad.

Según el apartado de trans-
parencia del órgano electoral,
específicamente en gastos por
concepto de viáticos y represen-
tación durante los primeros me-
ses del año, funcionarios del
IEEH registraron 57 erogacio-
nes o viajes de este tipo.

Entre jefes de oficina, conse-
jeros, directores ejecutivos y otros
ejercieron un monto total de 63
mil 981.12 pesos, principalmen-
te para visitar demarcaciones hi-
dalguenses para impartir pláti-
cas, enviar notificaciones a la Ciu-
dad de México, asistencia a foros
o cursos en cuanto temas indí-
genas o protección de derechos
políticoelectorales, etcétera.

Los montos varían desde los
400 hasta más de 5 mil pesos,
éste último refiere a periplos ha-
cia Guadalajara, Jalisco para
que personal de la Dirección
Ejecutiva de Administración
acudiera a un curso.

Como dato comparativo,
apenas el año pasado el Tribu-
nal Electoral del Estado (TEEH)
destinó más de 70 mil pesos du-
rante todo el 2018, respecto a
viáticos utilizados por el perso-
nal del órgano jurisdiccional.
(Rosa Gabriela Porter)

[ ROSA GABRIELA PORTER ]

R
econocieron conseje-
ros del Instituto Na-
cional Electoral (INE),
José Luis Ashane Bu-

los; y del Instituto Estatal Electo-
ral (IEEH), Francisco Martínez
Ballesteros; que una guberna-
tura con un periodo de dos años
requiere mayor presupuesto pa-
ra la organización de dichos co-
micios pues significan gastos de
campaña o impresiones de ma-
teriales a corto plazo, tras la pro-
puesta de partidos políticos pa-

ra contemplar el empate de elec-
ciones del Poder Ejecutivo, di-
putados y ayuntamientos en
2024.

Una de las propuestas que
expusieron partidos políticos
fue la posibilidad de empatar
procesos comiciales, para ello
plantearon dos ideas: la que
prevé una gubernatura de dos
años y en 2024 coincidir con
los comicios de ayuntamientos
y renovación del Congreso,
además de continuar con presi-
dencias municipales con lapso

de cuatro años, sin posibilidad
de reelección.

Otra proposición fue que la
concurrencia sea hasta 2027,
es decir, un Poder Ejecutivo con
duración de cinco años y con la
reforma al Código Electoral para
que sean alcaldías con trienios
y la viabilidad de reelección.  

Sobre ello, el vocal ejecutivo
de la Junta Local del INE opinó
que es necesario conocer la pos-
tura de la población al respec-
to, por ejemplo en estados don-
de tuvieron dicho escenario co-

mo Puebla o Veracruz, asimis-
mo, reiteró que los gastos au-
mentarían por la operatividad
de las autoridades electorales,
campañas, entre otros.

Por su parte, el consejero del
IEEH coincidió con tal postura:
"el hecho de poder tener a la
puerta de dos años, sí implica
que en lugar de proyectar un
costo se adelantaría un presu-
puesto más por la elección de
gobernador, con lo que ello sig-
nifica, gastos de campaña, insta-
lación de casillas".

ANÁLISIS  I

� Refieren INE e IEEH que su organización significaría gastos de campaña o
impresiones de materiales a corto plazo; partidos buscan empate de elecciones
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Encuentran
cadáver este
jueves: tenía 
varios disparos

INFONAVIT SAN MARCOS. Residentes pidieron ayuda al alcalde; ofreció la opción de gestionar con alguna empresa para que obtengan
un financiamiento.

Ayuda para cambiar 
tanques estacionarios

[ ÁNGEL HERNÁNDEZ ]

S
olicitaron vecinos de la co-
lonia Infonavit San Mar-
cos la ayuda del alcalde de
Tula, Gadoth Tapia Bení-

tez, para la reposición de tanques
estacionarios de los edificios que
están en el conjunto habitacio-
nal luego de cumplir con su vida
útil tras llevar al menos 28 años
en servicio.

La petición se hizo en la re-
ciente visita del Ejecutivo al des-
arrollo urbano para iniciar la pin-
ta de los 52 edificios del vecinda-
rio. Ahí los residentes del lugar

hicieron ver al edil las precarias
condiciones en que están algu-
nos edificios del fraccionamien-
to, al igual que el inmobiliario de
cada uno de ellos.

Pese a ser recibido por el ayun-
tamiento, el fraccionamiento
nunca había recibido una rehabi-
litación mayor de parte de las ad-
ministraciones municipales an-
teriores, aunque cabe aclarar que
sí se otorgan servicios como se-
guridad, alumbrado público y re-
colección de basura.

Respecto a la petición, el presi-
dente respondió a los vecinos que

desgraciadamente no sabe si puede
atender el requerimiento por el as-
pecto económico, pero dijo que lo
que puede hacer es gestionar con
alguna empresa para que los veci-
nos obtengan un financiamiento.

SIMILITUDES. Una situación si-
milar se vivió recientemente en el
Infonavit el Cerrito de Tepeji del
Río, ante ello, el alcalde Moisés Ra-
mírez Tapia consiguió el apoyo de
una gasera que se encargó del cam-
bio de los tanques a cambio de ga-
rantizar el consumo con la empre-
sa de parte de los lugareños.

VVÍÍAA  MMÉÉXXIICCOO--LLAARREEDDOO

Nuevamente presentarán propuesta: urge rehabilitación 
� Autoridades de Zimapán, una vez
más,ingresarán los expedientes téc-
nicos para solicitar la rehabilitación
de la carretera federal México-Lare-
do, en el tramo Tasquillo- Zimapán, la
cual está sumamente deteriorada. 

El año pasado, con recursos mu-
nicipales, se puso en marcha el pro-
grama de bacheo en la carretera Mé-
xico-Laredo en el tramo Zimapán-
Tasquillo, ya que esta vía de comuni-
cación se encuentra en muy mal es-
tado por el tiempo de uso que tiene.

Ya en 2019 intentaron ingresar
los expedientes técnicos para la reha-
bilitación total de esta vía; sin em-
bargo, debido al cambio de gobier-
no y las nuevas reglas de operación
que han implementado para apro-
bar un proyecto se detuvo. 

Esta obra es una de las priorida-
des no sólo para Zimapán, también
para municipios vecinos de esta de-
marcación pues sus habitantes dia-
riamente transitan en ella.(Hugo
Cardón)

TULA   S

� Cumplieron con su vida útil, tras
llevaral menos 28 años en servicio

� Continúa la ola de inseguri-
dad en la región Tula-Tepeji,
en lo que va de junio al me-
nos seis homicidios se han
perpetrado en la zona. La ma-
druga de este jueves, fue lo-
calizado un hombre sin vida
al interior de un automóvil,
el cuerpo presentaba diversos
disparos de arma de fuego.

Dos de los seis asesinatos
se han perpetrado en Tula,
dos en Tepetitlán y dos en
Atitalaquia con fechas del
2, 6, 7. 11 y 13 de junio. En
todos los casos, las víctimas
fueron ultimadas a balazos.

El crimen de este jueves se
suscitó sobre la carretera Joro-
bas-Tula. Un automovilista
reportó una salida del cami-
no, cuando cuerpos de seguri-
dad y emergencia arribaron
al lugar para auxiliar al afec-
tado, lo encontraron sin sig-
nos vitales por varios impac-
tos de bala.(Ángel Hernández)
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Busca la UFIC
acercamiento
directo con el
titular de Salud 
[ HUGO CARDÓN ]
� El dirigente regional de la
organización Unidad de la
Fuerza Indígena y Campesi-
na (UFIC) Juan Ortiz Simón,
sostuvo que en breve tendrán
una reunión directa con el ti-
tular de la Secretaría de Sa-
lud de Hidalgo (SSH), Marco
Antonio Escamilla Acosta,
con el propósito de abordar
algunos pendientes en el
Hospital Regional del Valle
del Mezquital.

Refirió que para esta se-
mana militantes de la UFIC
ya organizaban una manifes-
tación para exigir se mejoren
las condiciones del citado no-
socomio, ya que son varias
las carencias que tienen para
poder dar un buen servicio a
la población.

Entre las peticiones están:
un mayor número de medi-
camentos, equipo para ser-
vicios como tomografías, ra-
diografía y estudios de labo-
ratorio, pues aun cuando el
sanatorio es el más grande
de la región carecen de este
tipo de servicios.

Aunado a lo anterior, se
encuentra la construcción
de un albergue ya que los fa-
miliares de los pacientes no
tienen un espacio donde pa-
sar la noche y lo tienen que
hacer en los pasillos del hos-
pital, de ahí la urgencia de
construir este espacio. 

Juan Ortiz Simón informó
que luego de un acercamiento
que tuvieron esta misma se-
mana con los directivos del
hospital, se concertó una au-
diencia directa con el secreta-
rio: sólo faltaba por definir la
fecha y la hora. 
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Mayor actividad de 
bomberos, por calor

[ REDACCIÓN ]

R
eportaron 48 incendios en el último bi-
mestre de este año: debido a las altas tem-
peraturas registradas por la temporada de
calor, así lo confirmó el departamento de

Protección Civil y Bomberos de Santiago Tulantepec. 
De acuerdo con los registros, en abril y mayo

atendieron 25 incendios en 22 colonias del muni-
cipio, contando con mayor incidencia las colo-
nias Paxtepec con nueve reportes, seguido de San
Isidro y 5 de mayo, con cuatro reportes cada una,
La Joya, Raúl Lozano, Romeros y San José con
tres cada una; por otro lado las colonias Alta Luz,
Centro, Ejido Santiago, Las Lajas y San Pedro Hua-
tengo registraron dos incendios cada una, y por úl-
timo con un reporte cada una, las colonias Ar-
boledas, Exquitlán, Habitacionales, La Florida,

San Luis Buenavista y Ventoquipa, además de un
apoyo al municipio de Tulancingo. 

Los principales casos atendidos fueron en su
mayoría por pasto y hierba seca, seguido de que-
ma de basura, incendios forestales, incendios me-
nores en locales comerciales, y quema de neumá-
ticos, por lo que la dirección de Protección civil y
Bomberos emitió las siguientes recomendacio-
nes: no arrojar basura, materiales inflamables y
objetos encendidos en predios baldíos, cerca de
las carreteras, caminos y en la vía pública, no
quemar basura en patios, terrenos baldíos ni terre-
nos, en caso de prender fogatas, seleccionar un
sitio retirado de árboles, troncos, pasto y hojaras-
cas, además de limpiar tres metros de terreno al-
rededor de la misma y siempre asegurarse de apa-
garla antes de retirarse.

INCENDIOS   S 

� En el último bimestre Dirección de Protección
Civil y Bomberos atendió más de 40 incendios

AATTEENNTTOOSS  

� Para avanzar en medios de so-
lución ante el riesgo por despren-
dimientos de bloques de roca en La
Cañada, Hidalgo Unido y Huapal-
calco, el gobierno municipal de Tu-
lancingo  atiende la opinión técni-
ca del CENAPRED, así como el con-
tenido de la reciente actualización
del Atlas de Riesgos Municipal y en
este sentido contacto una empre-
sa especialista en estudios geológi-
cos quien establecerá las acciones
más convenientes a realizar en el
corto, mediano y largo plazo.

Indicó el ayuntamiento que si
bien la intervención de CENAPRED
abrió un panorama genérico, la
misma instancia sugirió vincula-
ción con empresas dedicadas a

atender riesgos, como los observa-
dos en los puntos referidos.

La empresa contactada es Rock
Soil Ingeniería Geo técnica del Esta-
do de México: cuentan con 11 años
de experiencia y una amplia carte-
ra de intervenciones en la materia.

Como parte de esta vinculación,
fue efectuado un recorrido en Hua-
palcalco, Hidalgo Unido, La Caña-
da y Colonia Ampliación Rojo Gó-
mez, recordando que en este últi-
mo punto el riesgo es por otro com-
ponente, en este caso hundimien-
tos provocados por tubos volcáni-
cos; esperarán el presupuesto de la
empresa para valorar qué acciones
implementarán con base al recur-
so con que se cuenta. (Redacción)

La Cañada, Hidalgo
Unido y Huapalcalco

DDEERREECCHHOOSS

�En virtud de que la presentación de
denuncias forma parte de los instru-
mentos primordiales que tiene la ciu-
dadanía para contribuir al comba-
te a la delincuencia, el gobierno de
Tulancingo emprenderá campaña
constante para fomentar que la ciu-
dadanía ejerza ese derecho  y así ha-
ya actuación del Ministerio Público
en hechos constitutivos de delito.

Indicó el ayuntamiento que el
presidente, Fernando Pérez Rodrí-

guez, consideró imprescindible que
las tareas de prevención del delito
sean bilaterales entre sociedad y
gobierno.

Ante ello, la dirección de Preven-
ción del Delito tendrá la encomienda
de emprender acciones para que la
cultura de la denuncia tenga arraigo
y así la autoridad pueda desarrollar
sus atribuciones e investigar sobre
lo acontecido para hacer efectiva la
procuración de justicia. (Redacción)

Facilitan la denuncia
ciudadana; campaña

REFERENTE. Mayor incidencia en la colonias Paxtepec, con nueve reportes. 
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